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2014 – Год культуры 

Без нас скучала бы планета!

Когда-то я и сама выбрала эту, непохожую на другие, необыкновенную профессию  -
работника культуры, к которой, между прочим, относятся не только сотрудники музеев и
библиотек, деятели театров и концертных организаций, специалисты домов культуры,
городских и деревенских клубов, коллективы художественной самодеятельности, но и все
те, кто выбрал творческую профессию: искусство, кинематографию, СМИ, полиграфию,
книгоиздание. А также к работникам культуры причисляют людей, чья профессиональная
деятельность связанна с туризмом и спортом.

По указу Президента России 2015 год объявлен Годом культуры. Подводя его итоги,
Управление культуры и молодёжной политики, а также Любимский информационно-
методический центр, планируя расширенный семинар, решили сделать приятный сюрприз для
своих коллег.

Как мне рассказала директор ЛИМЦ Марина Евгеньевна Лосева, те дни, когда другие
отдыхают и веселятся, работники культуры должны трудиться, чтобы порадовать
отдыхающих, обеспечить им праздничное настроение. Получается, что сами они все время
остаются без праздника. Поэтому и было решено устроить для них небольшое торжество с
фуршетом, подарками и концертом, который своим любимским коллегам подарил коллектив
Дворца культуры города Буй, его солисты и ансамбль народного танца «Ленок».
Присутствовали на празднике и ветераны, посвятившие свою жизнь любимой профессии
культработника.

Обращаясь с поздравительной речью к своим коллегам, начальник Управления культуры
и молодёжной политики Елена Валентиновна Мычко отметила, что любимские мастера
хорошего настроения в 2014 году в грязь лицом не ударили. К своей завершающей стадии
подходит ремонт районного Дома культуры, проведены ремонты Отрадненского,
Филипповского и Покровского сельских Домов культуры, начат ремонт Соколинского ДК.
Поправлена материальная база многих учреждений культуры. Кроме того, работники
культуры и участники художественной самодеятельности принимали активное участие в
конкурсах разных уровней, так директор Вахромеевского ДК М.В. Зубкова стала
победителем Губернаторского конкурса на звание «Лучший работник культуры года».
Хормейстер Любимского РДК Е.К. Железова получила звание «Почётный гражданин
Любимского района», а балетмейстер РДК В.В. Калинникова  награждена грамотой
Министерства культуры РФ. Как видим, культработник – не просто профессия – это
призвание! Это мастерство волшебников исполнять наши с вами заветные желания! Они
умею петь и танцевать, рассказывать смешные истории и просто помогают нам раскрыть
свои таланты! Культработник - это не только человек, стоящий на сцене. К этой



профессии относятся и педагоги. Именно они открывают новых звездочек эстрады, новых
Пугачёвых и Плисецких.
 Также Е.В. Мычко вручила грамоты Главы района юбилярам 2014 года: главному

бухгалтеру ИМЦ Г.Ю. Крошкиной и представила нового главбуха О.А. Ерусланову,
бессменному водителю отдела культуры И.Б. Воробьёву. Оказалось, что юбиляров в 2014
году было несколько, это и Р.М. Мазанкова, и О.Н. Калинникова, и Т.Г. Гаврилова, и
Н.П. Николаева, и Г.А. Рассолова, и Н.Н. Тараканова, и Г.Н. Белова, но больше всего
своим энтузиазмом потрясает Н.М. Кириллова, которой исполнилось 85 лет, но она и
сейчас «бегает на танцы» - работает контролёром в РДК.

А директор РДК Лариса Николаевна Государёва не только поздравила весь свой большой
коллектив, на плечи которого возложены задачи сохранения и развития сельской
культуры, возрождения народных традиций и поиска новых талантов, но и ряду
культработников и ветеранов вручила шуточный орден с нешуточной надписью «За
преданность профессии» и небольшие сувениры. Эти люди – большие мастера  развлекать
других, поэтому с ними никогда не бывает скучно.

На первый взгляд кажется, что работать в культуре легко и приятно – вокруг
исключительно талантливые личности, праздничная обстановка и никакой рутины.Те, кому
доводилось видеть подобный труд изнутри, хорошо знают: искусство требует жертв.
Достучаться до каждого сердца, найти отклик буквально у любого способны только люди,
обладающие талантом, мастерством и невероятной преданностью.
Трудно переоценить самоотдачу и трудолюбие тех, кто верен профессии, кто заставляет
нас смеяться, плакать, мечтать, кто блистает на сцене, кто преданно служит Её
Величеству Культуре!

Светлана Широкова.
Фото автора



Люди труда

Наградили лучших

Издревле люди требовали хлеба и зрелищ. Пища — это первое, что необходимо человеку с
самого рождения. «Хлеб насущный дащ нам днесь…»- это начало молитвы, обращение к Богу
о хлебе насущном.… А идёт хлеб от земли-матушки, от земледельца — великого труженика.
Народ многие века слагал былины, песни, пословицы о еде, крестьянине: «Хлеб всему
голова», «Чья земля, того и хлеб», «Хлеб на стол, и стол — престол»! Но нелегок труд,
создающий этот престол. И мы уже вспоминаем другие мудрые слова: «Терпенье и труд все
перетрут», «Горька работа, да сладок хлеб», «На полатях лежать, так и ломтя не
видать».

В народе говорится, что хоть зерно и золотым родится, но в золото его превращают
люди.  Неслучайно в 2014 году экс-генеральному директору ООО «Агробизнес» М.А.
Николаеву за многолетний труд в сельском хозяйстве Указом Президента РФ присвоено
почётное звание «Заслуженный работник сельского хозяйства РФ». Министерством
сельского хозяйства звание «Почётный работник агропромышленного комплекса России»
присвоено генеральному директору  «Подгорнов и К.» П.М. Подгорнову.

Председатель СПК «Искра» Г.Г. Смородинова удостоена Почётной грамоты Министерства
сельского хозяйства, а механизатор ЗАО «Красный октябрь» В.А. Смирнов и  главный
инженер ООО «Агробизнес» О.А. Зубков награждены Благодарностями данного Министерства.
Ветеринарный врач ЗАО «Красный октябрь» Н.М. Цивилёв и водитель молоковоза ООО
«Агробизнес» Н.Н. Белов получили грамоты Департамента АПК и перерабатывающей
промышленности  Ярославской области.

Районными грамотами награждены работники ЗАО «Красный октябрь» А.А. Елисеев, В.Г.
Пирогов, В.Е. Зайцев, Н.А. Заварин, работники ООО «Агробизнес»: А.В. Балинов, Ю.Н.
Кузмин, Л.Л. Чонка, Н.А. Кузьмин, А.П. Титова.

Поздравляем!!!

С. Сергеева.

Права и обязанности

20 ноября празднуется Всемирный день ребёнка, цель которого – защитить права
детей и возможность обеспечения их материальной стабильности во всём мире. Праздник
был учреждён в 1954 году на очередном съезде Генеральной Ассамблеи ООН, которая
порекомендовала всем странам мира ввести в практику празднование этой даты. В 1959
году 20 ноября была принята декларация о правах ребёнка, а 20 ноября 1989 года –
Конвенция о правах ребёнка как личности.

В прошлый четверг в Любимской средней школе состоялся урок правового воспитания
для старшеклассников. Консультант-юрист Администрации Любимского района Наталья
Валерьевна Самарина рассказала детям об их правах, прописанных в Семейном кодексе
Российской Федерации. В статье 56 закреплено право ребёнка на защиту своих прав и
законных интересов, в статье 63 – право и обязанность родителей по воспитанию своих
детей, в статье 64 – право и обязанность родителей по защите прав и интересов детей,
в статье 66 определено осуществление родительских прав родителем, проживающим
отдельно от ребёнка. «Право – это возможность, - подчеркнула Наталья Валерьевна, -
воспользоваться возможностями или нет, зависит только от вас». Также школьникам было
рассказано, в какие структуры и организации можно направить обращения в случаях
нарушения их прав, в том числе, и на местном уровне, для чего Наталья Валерьевна
продиктовала ребятам номера телефонов.



Специалист Комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав Ольга
Константиновна Сорокина рассказала о правонарушениях, совершаемых лицами до 18 лет и
их законными представителями, мерах  административной ответственности, процедуре
составления протоколов. В выступлении инспектора по делам несовершеннолетних
отделения полиции «Любимское» Татьяны Александровны Демичевой прозвучала информация о
том, какие правонарушения были совершены на территории Любимского района за последние
10 месяцев. Наталья Валерьевна Самарина к этому добавила, что любое, даже самое
маленькое правонарушение в несовершеннолетнем возрасте может негативно отразиться на
всей судьбе, на карьере, особенно, если в дальнейших планах подростка – освоение
юридической профессии. Сейчас ряд профессий требует безукоризненной репутации – как
самого специалиста, так и его родственников.

На этих важных для юных граждан словах и был завершён разговор. Хорошо, когда
дети знают о своих правах и не забывают про обязанности!

Наталья Зубкова

Фото автора



Клуб «Ермак»

Дорогами романтики…

Варшава  → Берлин  → Кведлинбург  → Веймар  → Йена  → Вернигероде  → Эрфурт
 → Лютерштад-Виттенберг  → Бухенвальд – по такому маршруту в течение недели
путешествовали в осенние каникулы любимские учителя и ученики. Поездка была
организована детской общественной организацией – патриотическим клубом «Ермак», одним
из направлений деятельности которого являются туристические поездки.

О предстоящем путешествии членам клуба стало известно ещё в июле, когда
организатор Евгений Анатольевич Смирнов выложил в группе «Ермак» «ВКонтакте»
соответствующую информацию. Школьникам предлагалось посетить Германию и Польшу за
сравнительно приемлемую сумму: 16 тысяч рублей плюс 3 тысячи – за визу. Ну, правда, в
эту сумму не входило питание. Желающие нашлись не только из числа детей, в итоге 1
ноября в путешествие отправились 9 учеников и 10 учителей.

После осенних каникул наши читатели начали активно интересоваться, какие
впечатления получили дети и взрослые, побывав в Европе. Преподаватели Любимской
средней школы вместе со старшеклассницами Ольгой Голосовой, Анной Изотулиной и Еленой
Храмцовой с удовольствием рассказали о своём путешествии «дорогой романтики».

В путь отправились вечером 1 ноября от вокзала Ярославль Главный, ночь была
потрачена на дорогу. Утром перешли литовскую границу. После завтрака по программе был
транзит по территории Литвы и Польши, ночевали в центре столицы, которой и был
посвящён весь следующий день. Туристам предложили экскурсию "Красавица Варшава",
пешеходную экскурсию по "Старому мясту": Барбакан, Королевский замок, готические и



барочные соборы старого города, панорамы на Вислу, колонна Сигизмунда Вазы,
Варшавская Сиренка, памятник маленькому повстанцу, главная улица Польши - Краковское
Предместье, собор Святого Духа с сердцем Шопена… Школьницам очень понравился Дворец
культуры и науки – здание, построенное по типу «сталинских высоток», которое сегодня
входит в десятку высочайших небоскрёбов Советского Союза. Девушки поднимались наверх
и с этой головокружительной высоты любовались панорамой города.

- Учитывая такое явление, как русофобия в Польше, я боялся, что оно отразится на
наших туристах, - говорит Евгений Анатольевич Смирнов, - но оказалось, что население
воспринимает преподносимую ему информацию, большей частью, адекватно, отсеивая
лишнее. Не заметил ни одного косого взгляда, не говоря уже о каких-то других
проявлениях неприязни к нам! Но чувствуется, что пропаганда ведётся очень интенсивно:
например, журнал, купленный в Польше одним из наших туристов, полон карикатур на
нашего Президента, статей о нём, где выражено негативное мнение…

Следующую ночь путешественники провели на границе Польши и Германии - в отеле
Palac Magnat. Русские школьники и педагоги остались в восторге от его средневекового
стиля, красоты и уюта! Особенно запомнилось, что комнаты в этом «замке»
нестандартные, совершенно не похожие друг на друга, но каждый номер сделан со вкусом,
со своей «изюминкой». Ну, и на следующее утро, сразу после завтрака, - на встречу с
Германией! Кстати, Берлин, по впечатлениям любимцев, по сравнению с Москвой и Санкт-
Петербургом, - просто небольшой город. К тому же, чистым и ухоженным его не назовёшь!
Однако, автобусная экскурсия «Столица Германии» была насыщенной, богатой
впечатлениями:  туристы увидели Рейхстаг, Правительственный квартал, Брандербургские
ворота, Мемориал Жертвам Холокоста (где была Рейхсканцелярия и бункер Гитлера),
Потсдамскую площадь, Берлинскую стену. После этого познакомились с Берлином 18-
го века, временами правления Фридриха Великого и его предшественников: самой красивой
площадью столицы Жандарменмаркт с ее соборами, бульваром Унтер ден Линден
и гениальными памятниками, зданиями Немецкой Государственной Оперы,   Университета
Гумбольдта, Собора Святой Ядвиги. Завершилась экскурсия на Музейном Острове
у Берлинского Собора, где туристы узнали историю площади Александрплац, Красной
Ратуши и Телебашни. В свободное время на Музейном острове была возможность посетить
знаменитые Берлинские музеи с их грандиозными коллекциями живописи и скульптуры.

В этот же день отправились на федеральную землю Тюрингию, известную как «Зелёное
сердце Германии». Здесь отели были пооригинальнее, чем роскошный средневековый замок
в Польше – маленькие домики в лесу! Посетили Йену – город философов-идеалистов и
студентов с рыночной площадью со знаменитой ратушей 13 века и башенными часами
«Шнапганс», где каждый час голова Ганса пытается схватить зубами ядро. Вообще, как
рассказали путешественники, рыночная площадь с ратушей является «сердцем» каждого
старинного городка в Германии. От неё строились другие здания. Немецкая провинция
пришлась любимцам по вкусу: маленькие городки – чистые, ухоженные, с множеством
красивых домиков 16-18 века, обрамлённых геранью. Наши школьники прозвали их
«пряничные домики». Кстати, квартиры в таких домах купить нелегко – их не спешат
продавать. Если в России показателем успешности и большого достатка является
проживание в мегаполисе, то здесь – всё наоборот: домик в провинции – конечная цель
на пути к успеху. Ещё Йена порадовала готической кирхой святого Михаила, памятником
основателю университета Иоаганну Великодушному, башней крепостной стены и домиком
Шиллера.

Следующей была экскурсия по самому знаковому немецкому городу - Веймару, родине
новой Германии и "сердцу немецкой культуры". Посетили дом Гете, трактир "Белый
лебедь", замок и ратушную площадь, места связанные с Ницше, Гете, Василием
Кандинским, Бахом, Шиллером и Ференцем Листом. 

Экскурсия в Бухенвальд оставила тягостное впечатление, и не только потому, что
музей на месте концлагеря посвящён самой ужасной, кровавой странице истории.

- 26 лет назад, когда я ездила в этот музей, экскурсия была очень сильной,
передающей удручающую атмосферу тех лет, так много рассказывалось о том, что пережили
наши узники! И что сейчас? – с возмущением говорит преподаватель немецкого языка
Людмила Михайловна Куликова, - от той экспозиции осталась лишь малая часть, зато
огромная экспозиция посвящена ГУЛагу! В итоге в сознании немецких школьников - всё
шиворот-навыворот, у них создаётся впечатление, что на этом месте советские люди
пытали невинных немцев!



Следующий день был посвящён столице Тюрингии - городу Эрфурту. Ярких впечатлений было
предостаточно: Домская площадь, Домский собор, церковь святого Северия, Рыбный рынок,
дом "У Высокой Лилии", Ратуша, улица Ангер. А ещё -  мост Кремербрюке - на нем
находятся 32 дома! В свободное время была возможность посетить знаменитый Зоопарк
Эрфурта, Эрфуртскую сокровищницу в Старой Синагоге, прогуляться по уютным улочкам со
множеством торговых лавок и больших шоппинг-центрах. Или за дополнительную плату
совершить экскурсию на царство маленьких ведьм - Кведлинбург-Вернигероде. 
Город Вернигероде (внесен в ЮНЕСКО) еще называют «пестрым городом Гарца» или городом
маленьких колдуний. Над городом возвышается гора Брокен – место, куда слетаются все
ведьмы Европы на шабаш. Здесь есть знаменитая ратуша, фахверковые дома с башенками и
эркерами, кованные чугунные решетки заборов, зимние сады с разноцветной мозаикой
стекол, горбатые извилистые улочки. Почти все дома в городе украшены геранями, и это
придает ему необычайную красоту. В городе Кведлинбурге - 1600 фахтверковых домов,
внесенных в ЮНЕСКО, - это настоящий Парк Средневекового периода. Над городом
возвышается знаменитый замок и Кведлинбургское аббатство, которые считаются одними из
самых сказочных построек в мире.   

На 7 день состоялась экскурсия по одному из самых знаменитых городов мира -
 Виттенбергу. Это город, где жил Фауст, учился Гамлет и в котором началось движение
Реформации - именно здесь в 1517 году Мартин Лютер прибил свои 95 тезисов к воротам
Замковой церкви. Туристы увидели  прекрасно сохранившуюся историческую застройку
старого города, Дом Мартина Лютера, дом Филиппа Мелихтона, замковую и соборную кирху
и многое другое. Внутри средневековых кварталов спрятан большой торговый центр.

И вот – настал момент прощания с Европой… которому, впрочем, некоторые искренне
радовались.

- Было интересно, увлекательно, познавательно, но я ещё больше осознала, как
сильно люблю Россию. Россия – это моё! – сказала в заключение рассказа учитель
русского языка и литературы Марина Андреевна Смирнова.

Наталья Зубкова

Фото – из архива клуба «Ермак»



Краеведение
Конференция «Отечество»

В середине ноября в Центре детского творчества состоялась районная конференция
туристско-краеведческого движения обучающихся России «Отечество». В этом году со
своими конкурсными работами выступили учащиеся шести школ: Филипповской,
Воскресенской, Любимской, Бармановской основных и Закобякинской и Любимской средних.
Темы, которые затронули юные исследователи, самые разнообразные. Три работы были
посвящены участию земляков в Великой Отечественной войне, Виталий Крюков исследовал
взаимоотношения государства и церкви в Любимском районе в годы советской власти. Даша
Ионова и Аня Кириллова записали истории своих семей. Даша Ионова рассказала о предках
с Воскресенской стороны. Тема исследования Ани Кирилловой -  «Деревня Хлестово и
судьбы моей семьи». Трогательно и проникновенно раскрыли тему войны Вера Цолова и
Роман Круглышев из Бармановской школы. Они рассказали о любви в письмах, письмах с
фронта. Верность  подруги и ожидание любимого закончились трагически, парень погиб в
одном из боев. Но свою любовь девушка пронесла через всю свою жизнь. Сохраненные
письма и фотографии сейчас находятся в музее школы.

Историю возрождения храма в селе Филиппове исследовала Ангелина Терентьева, назвав
свою работу «Сельский храм, восставший из руин», а Карина Градичан в исследовании
«Идет учитель по земле» рассказала о заслуженной учительнице, ныне пенсионерке
Валентине Николаевне Быстровой. Победителями районного конкурса стали Виталий Крюков,
Вера Цолова, Роман Круглышев, Дарья Ионова. Их работы будут направлены для участия в
областном этапе конкурса.

Т. Арк



Юбилеи

Летопись школьных событий

Одна из самых важных и увлекательных страниц истории любого населённого пункта
посвящена школам. Удивительное место, где год за годом получают знания, взрослеют,
формируют свои жизненные приоритеты юные земляки… всё это - школа. Класс – за
классом, выпуск – за выпуском… Одни ребята уходят, получив путёвки во взрослую жизнь,
другие впервые садятся за парты. Уходят на заслуженный отдых педагоги, посвятившие
нелёгкому благородному труду большую часть своей жизни, и начинают свою трудовую
деятельность молодые учителя… Вот так, день за днём, месяц за месяцем, пишется
история школы, неразрывно связанная с историей всего города, района, страны…

В этом году исполняется 65 лет одной из двух общеобразовательных школ нашего
города – Любимской основной. В преддверии празднования мы решили посвятить этой
замечательной школе цикл публикаций, одна из которых – о событиях дней минувших.

До лета 1949 года в Любиме существовали средняя школа N 1 и начальная,
расположенная в деревянном двухэтажном здании, которой руководила Татьяна
Александровна Надёжина. Но количество учеников стало увеличиваться, и на базе
начальной школы была открыта Любимская семилетняя школа N 2.

Новое образовательное учреждение разместилось по адресу – Набережная Обноры, 14.
С 16 августа директором «семилетки» стала Нина Ивановна Пономарёва. Первый выпуск, в
1950 году, - 15 человек. А в 1954 – уже 128. Кстати, среди выпускников пятьдесят
четвёртого года был Вадим Юрьевич Орлов, который до сих пор оказывает большую
финансовую помощь родной школе…

Менялись директора, каждый из которых оставил свой след в истории учреждения…
Листая школьный альбом, я обратила внимание, что очень долго, начиная с 1950 года,
административную работу вела Нина Ивановна Котик – в должности завуча, а с 1952 по
1956 год – директора. В 1950 году к обязанностям директора приступил Виктор Павлович



Акимов. Учеников становилось всё больше - 533 ребёнка, из них 160 человек – в
начальных классах, 373 – в старших. Вместить такое количество детей одно здание не
могло. Школа получила второе двухэтажное деревянное здание на улице Ленина, где
разместилось 16 классов.

Во времена директорства Нины Ивановны Котик завучем был Иван Александрович
Паутов. В феврале 1956 года директором стал Кирилл Михайлович Веселов. В 1958 году на
базе средней школы N 1 в городе была организована школа-интернат, под учебный корпус
которой приспособили здание на Советской улице, и «семилетка» с этого момента
размещалась в двух двухэтажных зданиях на улицах Ленина и Набережной Обноры. Но
количество учеников росло, и эти здания становились малы…

С 1961 по 1984 год учреждением руководил Иван Александрович Виноградов.

Это были важные и нелёгкие для школы годы, в частности, именно тогда велось
строительство нового каменного здания. Как упоминается в альбоме, созданном
коллективом ЛООШ, в 1960 году школа реорганизована в восьмилетнюю, и принято решение
о том самом строительстве. Заместитель председателя Ярославского облисполкома Николай
Романович Румянцев был вдохновителем и организатором. Восточная часть здания
построена в 1961-1962 годах рядом с деревянным зданием, в котором шёл учебный
процесс. После этого школа переезжает во вновь выстроенную часть, а деревянное здание
ломают и вместо него начинают строительство второй (западной) части. Полностью школа
была выстроена в 1963 году. Своими воспоминаниями с газетой поделилась супруга Ивана
Александровича, Лидия Николаевна Виноградова:

- Ещё задолго до руководства Любимской восьмилетней школой муж работал учителем
истории и директором Каргановской школы. В 1951 году окончил институт, тогда же мы
поженились. Я сама – из Углича, где была заведующей аптекой. После того, как
переехала с мужем в Любимский район, какое-то время работала учителем немецкого языка
в Кинтановской школе, а Иван Александрович был её директором. Жили мы при школе, в
бывшем помещении лаборантской. Потом мне поступило предложение заведовать аптекой в
Любиме, а муж с 1953 по 1961 год работал заведующим районо. Ну, а затем его назначили
директором восьмилетней школы.

Годы строительства каменного здания мне хорошо запомнились. Деревянное здание на
Набережной к тому моменту было совсем старое, к тому же, небольшое по площади, как и
то, что напротив военкомата, а количество учеников росло. Был составлен проект, и
начали строить. Строительство велось хозяйственным способом, средства выделялись
частями. Начальником строительной организации в то время был Николай Иванович Ватин.



Мне хорошо запомнилось, как Иван Александрович постоянно ездил в область просить
деньги на ведение работ, а ещё - за стройматериалами на заводы Ярославля, Рыбинска…
Постоянно наблюдал за работами, даже летом не брал отпуск…

Но, вот, строительство первой части здания было завершено. В каждом классе
сделали металлические круглые печи, которые топились большими чурками. Технические
служащие справляться с этой работой не успевали, приходилось топить самим ученикам.
Надо сказать, что тепло в кабинетах становилось только к концу учебного дня! Потом
появились серьёзные проблемы. Во время одной из проверок мужа обвинили в том, что
строительство здания проведено незаконно, не по проекту. Пришлось ехать в Москву,
оформлять документы, что оно законное.

Количество учеников всё росло, а в новом здании – ни физкультурного зала, ни
актового, ни, тем более, столовой. Нужно было заказывать новый проект – на
строительство второй части здания. Это дело поручили Виктору Терентьевичу Семакину,
тогдашнему председателю колхоза «Вперёд». Он съездил в проектное бюро, заказал… Но
пришлось и тут хлопотать, чтобы всё сделали быстрей…

Сколько переживаний всем доставил случившийся после строительства пожар! Сварщик
на втором этаже выполнял какие-то работы, после обеда его перевели на другой объект,
а искра осталась. Горел актовый зал во втором здании – пламя перекинулось как раз с
той лестницы, где велась сварочная работа. Когда тушили, лили огромное количество
воды, которую потом всем миром вычерпывали. Потом в здании ремонт делали, штукатурку
откалывали, меняли… Буквально перед пожаром шла речь о реорганизации школы в
«десятилетку», но потом об этом речи уже не шло. А в 1984 Иван Александрович вышел на
пенсию, и коллектив школы высказал пожелание, чтобы директором стал Владимир
Константинович Гусев…

Владимир Константинович руководил учреждением с 1985 по 1990 год, после него,
ещё на 10 лет, эстафету руководства принял Владимир Борисович Жущиковский. С 2000
года и по сей день директором школы является Нина Владимировна Соловьёва.



Её заместители – Нина Сергеевна Бахвалова, Ирина Валентиновна Кочнева и Елена Юрьевна
Смирнова.

Начало работы Нины Владимировны в должности директора Любимской основной школы
было нелёгким в связи с большими проблемами в финансировании системы образования.
Старое здание школы требовало ремонта, вложения немалых денежных средств.
Педагогический коллектив ЛООШ и сегодня с восторгом говорит о выходе из ситуации,
предложенном руководителем: Нина Владимировна начала искать спонсоров, не единожды
получала отказы, но не сдавалась. Наконец, её старания увенчались успехом: выпускник
Любимской основной школы Вадим Юрьевич Орлов, руководитель предприятия «Ярославский
технический углерод», согласился оказать помощь в проведении ремонтных работ.

«… Это в буквальном смысле спасло школу, - написали  в недавней заметке,
посвященной  юбилею Нины Владимировны, её коллеги. - С тех пор в течение многих лет
Вадим Юрьевич выделяет значительные суммы на ремонт и обновление материально-
технической базы образовательного учреждения. За эти годы пожертвовано около десяти
миллионов рублей. Школа просто преобразилась, расцвела: обновлена и оснащена
современным оборудованием столовая, заиграл новыми красками актовый зал, появилась
отличная музыкальная аппаратура, капитально отремонтирован спортзал, создана лыжная
база. Школе был подарен даже снегоход для прокладывания лыжни, и теперь лыжная
подготовка – одна из самых массовых и любимых учениками спортивных секций. Стараниями
Нины Владимировны и её неизменной помощницы – заместителя по хозяйственной части
Натальи Васильевны Зюзиной, в школе и вокруг неё всегда поддерживается порядок и уют,
что довольно сложно, ведь ежедневно в здании находятся более четырёхсот человек…»

В настоящее время педагогический коллектив и ученики готовятся к празднованию
юбилея любимой школы. Обо всём, что они подготовили к этой дате, мы обязательно
расскажем на страницах нашей газеты…

Наталья Зубкова

Фото из архива Любимской основной школы


